

Der Kardinal liest. Porträt eines unbekannten Mannes

Sehr geehrte Damen und Herren,

herzlich lade ich Sie in die Katholische Akademie in Berlin ein zu einem Abend mit **Dr. Johanna Wördemann** und **Jürgen Israel** am Mittwoch, dem **4. März 2015**, um **19.00 Uhr** zum Thema:

Der Kardinal liest. Porträt eines unbekannten Mannes

Vor wenigen Wochen wäre Erzbischof Georg Kardinal Sterzinsky 79 Jahre alt geworden. Er hatte eine den Menschen wenig bekannte Seite, eine Leidenschaft für die Bücher und das Lesen. Diese Leidenschaft war Ausdruck seiner theologischen Nachdenklichkeit und gebildeten Frömmigkeit. Gelesen wurde – so heißt es – vor allem nachts, wenn die Tagesarbeit geleistet war, zur Sammlung und Muße und zur Vorbereitung von Predigten und Ansprachen.

Georg Kardinal Sterzinsky hat der Katholischen Akademie seine Privatbibliothek vermacht. Seine Bibliothek war mit 13.000 Bänden ungewöhnlich groß und der Schutzraum seines geistlichen und kirchlichen Lebens. Sie ist das Abbild einer einzigartigen Lesebiographie in Ost und West und wie jede Privatbibliothek trägt sie eine Handschrift, die es zu entziffern lohnt.

Dr. Johanna Wördemann ist freiberufliche Lektorin und Publizistin. Studium der Germanistik/Romanistik und u.a. bis 2004 Lektorin im Morus-Verlag.

Jürgen Israel ist freiberuflicher Lektor, Publizist und Autor. Er war u.a. Lektor im St. Benno Verlag und 2013/14 Dorfschreiber von Katzendorf/Cata in Rumänien.

Zur Vorbereitung des Abends bitten wir um eine Anmeldung per Telefon unter 030-28 30 95-116 oder E-Mail an: *a.klaunick@katholische-akademie-berlin.de*. Der Unkostenbeitrag für diesen Abend beträgt 3,50 Euro und ermäßigt 2,00 Euro.

Im Anschluss an diesen Abend sind Sie herzlich eingeladen, den Austausch bei einem Glas Wein fortzusetzen.

Wir würden uns freuen, wenn wir Sie an diesem Abend begrüßen könnten.

Joachim Hake Direktor

Joaden Yohe